
OGGI
Oggi è venerdì 6 otto-

bre
Il Santo del giorno
La chiesa celebra San

Bruno, Sacerdote e Mona-
co.

Il meteo
L'anticiclone Apollo si ingrossa e si

rinforza ulteriormente. La giornata sarà
contraddistinta da generali condizioni
di bel tempo con il cielo che si presenterà,
ín prevalenza sereno. Le temperature
non subiranno variazioni, i valori saran-
no sopra la media del periodo.

L'ANNIVERSARIO
I16 ottobre 2010 na-

sce il social network
Instagram. Il potere di
motori di ricerca e so-
cial statunitensi è nei
dati. Google, Yahoo! e

Bing controllano insieme il 98% del-
le ricerche realizzate a livello mon-
diale. Facebook, Twitter, YouTube,
Pinterest, hnstagram assorbono il
96% degli iscritti alle reti sociali
(soltanto Facebook vale il 66% del to-
tale, per un corrispettivo di 2,2 mi-
liardi di utenti).

IL COMPLEANNO
Tanti auguri a Paola Ferrari. La giornalista

e conduttrice televisiva compie 63 anni. Attiva
in Rai fin dagli anni novanta, ha condotto i
principali programmi sportivi della televisio-
ne pubblica, come La Domenica Sportiva e 90"
minuto. Ha iniziato come attrice di fotoroman-

zi in Grand Hotel e ha debuttato in televisione nel 1977 come
centralinista in Portobello, condotto da Enzo Tortora, venen-
do riconfermata nella seconda edizione del programma
(1977-78). Ha collaborato quindi come giornalista sportiva
per la rete lombarda Telenova, gestita dai Paolini, e scrive sul
giornale per ragazzi Intrepido alcuni articoli sul calcio. Rea-
lizza per la Rai nel 1988 alcuni servizi per la Domenica Spor-
tiva, venendo poi assunta in azienda nel 1992.

IN TV
Stasera alle

ore 20.55 su
Tv2000 `Ben-
venuti... ma
non troppo",
film diretto da

Alexandra Leclère, con Karin
Viard, Didier Bourdon. Una
ondata di gelo mai vista prima
spinge ìl governo francese ad
obbligare le famiglie più bene-
stanti e proprietarie di ampie
case ad ospitare alcuni dei cit-
tadini senza fissa dimora.

Dl asset, ecco tutte le misure: dal caro-
voli alle licenze taxi. Il decreto asset,
approvato definitivamente dalla Came-
ra, contiene una varietà di norme tra cui
la tassa sugli extraprofitti delle banche,
le misure contro il caro-voli nei collega-
menti con le isole che attribuiscono
maggiori poteri all'Antitrust e disposi-
zioni per far fronte alle carenze dei taxi.
In particolare, per potenziare que-

st'ultimo servizio, carente soprattutto
nelle grandi città, il decreto crea condi-
zioni favorevoli per il rilascio di nuove li-
cenze da parte dei Comuni. Confluite nel
decreto asset anche le norme che con-

non distribuibile un importo pari a due
volte e mezza la tassa. Una misura, que-
sta, che aiuta le piccole banche a raffor-
zare il patrimonio.

Dl asset, il costo dei biglietti aerei.
Per quanto riguarda le misure per con-
trastare l'aumento del costo dei biglietti
aerei nei collegamenti con le isole, è sal-
tatoil divieto esplicito di applicare prezzi
del 200% superiori alla tariffa media del
volo, come era nella prima versione. Sa-
ràl'Antitrust (Agcm), a cui sono ricono-
sciuti ampi poteri istruttori e sanziona-
tori, a vigilare su pratiche anticoncor-

sentono al ministero del-
l'Economia di acquisire
una partecipazione fino al
20% della società Netco
della rete fissa di Tim, in
precedenza approvate dal
Consiglio dei ministri con

un decreto ad hoc. La tassa sugli extra-
profiti bancari è stata modificata rispet-
to alla versione originale prevedendo l'e-
sclusione dalla base imponibile del mar-
gine di interesse dei titoli di Stato. E' sta-
ta anche prevista la possibilità per gli
istituti di credito di scegliere di non ver-
sare il contributo per destinare a riserva

renziali. In particolare, di
fronte a condotte restritti-
ve della concorrenza o abu-
so di posizione dominante
da parte delle compagnie
aeree, attuate con tecniche
algoritmiche e con riferi-

mento alle rotte insulari soprattutto nei
periodi di picco della domanda o di emer-
genza nazionale, l'Agcm può avviare ac-
certamenti a tutela del libero mercato e
del consumatore, utilizzando come indi-
catore l'aumento delle tariffe del 200%.

continua a pagina IV
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segue da pagina III

Dl Asset, le misure per potenziare il ser-
vizio dei taxi. I Comuni capoluogo di re-
gione, sede di Città metropolitana o di ae-
roporto, potranno aumentare le licenze, fi-
no al 20% di quelle già rilasciate, attraver-
so un concorso straordinario e procedure
molto più snelle. Inoltre, i Comuni potran-
no rilasciare licenze aggiuntive a chi è già
titolare di licenza taxi o noleggio con con-
ducente (una licenza in più per titolare) nei
casi di aumento straordinario della richie-
sta, legato a grandi eventi o flussi turistici
superiori alla media stagionale, come il

Giubileo del 2025 a Roma e
le Olimpiadi invernali di Mi-
lano-Cortina 2026. Tali li-
cenze hanno carattere tem-
poraneo o stagionale e pos-
sono essere prorogate fino
due anni Le licenze aggiun-

tive temporanee possono essere utilizzate
direttamente dal titolare, e per questo so-
no semplificate le procedure per il rilascio
della doppia guida (saraàsufficiente una
comunicazione), oppure i beneficiari, an-
che a titolo oneroso, possono affidarle a
terzi, che siano in possesso di certificato di
abilitazione professionale e iscrizione al

ruolo di conducenti di veicoli o natanti adi-
biti ad autoservizi pubblici non di linea.

Usb taxi: No al dl asset. Sulle misure
che riguardanoi taxi, per il 10 ottobre è
stato proclamato uno sciopero di 24 ore e
"la causa scatenante è il decreto asset, un
provvedimento omnibus predisposto non
a caso nel periodo estivo, con tempi di ap-
provazione contingentati, 60 giorni". Lo
afferma l'Usb Taxi ricordando la protesta
insieme ad altre sigle. "Inopportuno è la
definizione più elegante per questo decre-
to e ce ne renderemo conto quando con il
più classico scaricabarile gli enti locali e il

governo si rimpalleranno le
responsabilità dell'incre-
mento delle licenze senza
nessun dato concreto".

Dl Asset, le zone alluvio-
nate. Per le zone alluviona-

te, il decreto prevede l'aumento delle risor-
se per la ricostruzione del settore privato
(che passano da 120 a 490 milioni di euro),
agevolazioni per le bollette le cui utenze
fanno riferimento a case o locali danneg-
giati. Per sollevare i bilanci dei Comuni
colpiti è prevista l'assegnazione di 235 mi-
lioni di euro.
Cannabis light, il Tar sospende il de-
creto che vieta la vendita dei prodotti a
base di Cbd per uso orale. I prodotti per
uso ora a base di cannabis light potran-
no tornare in vendita. Il Tar del Lazio ha
infatti accolto la richiesta di sospensio-
ne del decreto ministeriale che ha dispo-
sto l'inserimento dei prodotti a base di

cannabinoidi per uso orale nella tabella
dei medicinali, vietandone la vendita. E'
stato quindi accolto il ricorso dell'asso-
ciazione Imprenditori canapa Italia. Con
la decisione i giudici amministrativi
hanno sospeso l'efficacia del decreto mi-
nisteriale del 7 agosto fino alla camera

di consiglio che è stata fis-
sata, al 24 ottobre. L'Ici, as-
sistito dallo studio legale
Prestige Legal & Adviso-
ry, il 3 ottobre ha deposita-
to il ricorso al Tar. Nell'at-
to veniva "denunciata l'ille-

gittimità del decreto in quanto, tra le al-
tre cose - spiega l'associazione in una no-
ta - l'inserimento dei composti ad uso
orale a base di cannabidiolo nella tabella
dei medicinali è stato disposto senza la
previa adozione del parere del Consiglio
Superiore di Sanità, richiesto dalla vi-
gente normativa e, già nel 2020 ritenuto
necessario dal Ministero della Salute,
che aveva sospeso l'inserimento in tabel-
la delle composizioni in attesa di ulterio-
ri approfondimenti tecnico scientifici e
senza che sia stato chiarito dalle autori-
tà se gli effetti del ca.nnabidiolo varino
con la percentuale di utilizzo".
Lega: il giudice di Catania era in

piazza contro il governo, c'è il video.
Lega contro il giudice di Catania Iolanda
Apostolico, il magistrato nel mirino per
il provvedimento con cui il 29 settembre
non ha convalidato il trattenimento di
tre migranti tunisini nel centro di acco-

glienza di Pozzallo (Ragu-
sa) sconfessando di fatto il
decreto del governo.
In un video postato da

Matteo Salvini, un deputa-
to leghista afferma di rico-
noscere il magistrato a

una manifestazione di protesta, svoltasi
a.1 porto di Catania il 25 agosto 2018,
contro le politiche migratorie del gover-
no. L'Anm: "Valuteremo se e come inter-
venire, preoccupa lo screening sui giu-
dici".

continua a pagina VI

segue da pagina IV

Llutui casa più cari al Sud Italia: Ca-
tanzaro maglia nera, Bologna prima.
Economia meno solida, meno crescita,

più fallimenti, ed il tasso dei mutui...
levita. Nelle zone più povere del Paese

il denaro costa sempe di più e lo confer-
mano gli ultimi dati Bankitalia elaborati
dalla Fabi. Secondo lo studio del sindaca-
to, infatti, il tasso medio sui nuovi mu-
tui, rilevato a giugno, è superiore al 6%
in quattro Regioni: record in Molise
(6,25%), seguito Calabria (6,23%), Sicilia
(6,14%) e Campania (6,02%). In Emilia

Romagna, maglia rosa del
risparmio, il tasso è al
4,03%, con il Lazio che se-
gue al 4,23%. Più di 2 pun-
ti percentuali di differen-
za. Le Regioni con il tasso
d'interesse medio sui pre-

stiti immobiliari inferiore al 5% sono 6:
Piemonte (4,68%), Valle d'Aosta
(4,55%), Friuli-Venezia Giulia (4,50%),
Lombardia (4,48%), Lazio ed Emilia,-Ro-
magna. Altre 10 si posizionano nella
forchetta, tra il 5% e il 6%: Puglia
(5,91%), Basilicata (5,87%), Abruzzo
(5,65%), Sardegna (5,61%), Liguria
(5,57%), Umbria (5,50%), Veneto
(5,33%), Toscana (5,21%), Marche
(5,20%), Trentino-Alto Adige (5,09%).
Fra i principali capoluoghi è Catanzaro
la città dove un finanziamento per l'ac-
quisto di un immobile viene concesso
con le condizioni peggiori per il cliente.
Nel caso di un mutuo da 150.000 euro
della durata di 25 anni, infatti, la rata
mensile è pari a 1.000 euro contro gli
800 euro pagati a Bologna, dove si regi-
strano i costi più bassi d'Italia.
Giorgetti incontra le agenzie di ra-

ting per dimostrare "credibilità e soli-

dità". Giorgetti ha voluto
incontrare le agenzie di ra-
ting per "fare chiarezza" su
quelle che saranno le pros-
sime scelte del Governo e
"per dimostrare la credibi-
lità e solidità del Paese". Lo

ha confermato il Ministro dell'Econo-
mia, intervenendo in videoconferenza a
ComoLake 2023, un evento sull'innova,
zione promosso dal sottosegretario
Alessio Butti, dopo che il BTP decennale
è balzato attorno al 5%, in una fase di
grande tensione del mercato obbligazio-
narin

Strage di Mestre, disposta una perizia
tecnica sul guard rail. Dopo la strage di
Mestre, dove un bus è caduto da un caval-
cavia provocando 21 morti e 15 feriti, è sta-
ta disposta una perizia tecnica sul guard
rail. L'assessore comunale ai Trasporti,
Renato Boraso, respinge le ipotesi emerse
da alcune ricostruzioni di stampa. "Sono
affermazioni inaccettabili quelle che ho
letto - ha detto -. Il bus non è caduto perché
c'era un 'buco' di un metro e mezzo nel
guard rail. Quel 'buco' è un varco di sicu-
rezza, di servizio, previsto dal progetto ori-
ginario del manufatto. L'autobus - ha pro-
seguito Boraso - è caduto 50 metri dopo il

varco, dopo aver strisciato
sul guard rail, senza segno
di frenata o contro-sterzata.
O Vogliamo dire che senza il
'buco', la barriera avrebbe
tenuto un mezzo in corsa,
che sbanda, di 13 tonnella-

te?". Migliorano intanto le condizioni di
due dei feriti più gravi dell'incidente: un
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paziente croato e una donna francese la-
sceranno la terapia intensiva. Cinque dei
15 feriti restano ancora in condizioni criti-
che. In giornata sarà eseguita l'autopsia
sull'autista.
s Comune Venezia: Buco nel guard rail?
E un varco di servizio. "Sono affermazioni
inaccettabili quelle che ho letto. Il bus non
è caduto perché 'c'era un buco' di un metro
e mezzo nel guard rail. Quel buco è un var-
co di sicurezza, di servizio, previsto ,dal
progetto originario del manufatto". E la
replica dell'assessore comunale ai traspor-
ti Renato Boraso alle ricostruzioni della
stampa sulle cause dell'incidente del pul-
lman a Mestre. "L'autobus - prosegue Bo-
raso - è caduto 50 metri dopo il varco, dopo
aver strisciato sul guard rail, senza segno
di frenata o contro-sterzata. O vogliamo
dire che senza il 'buco', la barriera avrebbe

tenuto un mezzo in corsa,
che sbanda, di 13 tonnella-
te?".

I feriti migliorano, due
lasceranno intensiva. Mi-
gliorano le condizioni di al-

cuni dei feriti più gravi dell'incidente del
pullman precipitato dal cavalcavia di Me-
stre. Secondo fonti sanitarie, sono in netto
miglioramento un paziente croato ricove-
rato all'ospedale di Mirano e di una donna
francese in rianimazione a Dolo.

continua a pagina VIII

segue da pagina VII

Forum italiano dell'export Campania:
l'export campano cresce del 25,5%. "Se-
condo i dati Istat, a conferma del sempre
maggior interesse delle aziende campane
verso i nuovi mercati, nei primi 6 mesi del
2023 la Campania è risultata una delle re-
gioni più dinamiche nel settore export con
un +25,5% rispetto al semestre preceden-
te; questo grazie principalmente alla cre-
scita delle vendite di articoli farmaceutici,
chimico-medicinali e botanici verso la
Svizzera e la Cina. Per questo occorre con-
tinuare su questa strada, portando le im-

prese al centro del dibattit-
to, sostenendole e cercando
di promuovere le micro e
PMI che spesso producono il
grande lusso Made in Italy
che dobbiamo portare sui
mercati internazionali. La

parola d'ordine deve essere il rilancio delle
filiere produttive". Queste le parole di
Francesco Corbello, membro dell'Adviso-
ry Board dell'IEF - Forum Italiano dell'E-
xport - Presidente IEF Campania e partner
di Dubai Investment Development Agency
al termine della tavola rotonda dal titolo
Banche e territori nel processo di interna-
zionalizzazione del Made in Italy, da lui
moderata ad Alba lo scorso week-end alla

quinta edizione degli Stati Generali dell'E-
xport. L'appuntamento è stato organizza-
to dal Forum Italiano dell'Export, una
piattaforma di confronto sul Made in Italy
tra importanti attori imprenditoriali e isti-
tuzionali, italiani e stranieri, creata da Lo-
renzo Zurino, imprenditore dell'Export da
oltre 4 generazioni, fondatore e CEO di
The One Company, azienda leader nel
commercio di prodotti italiani nel mondo,
con un focus sul Food & Bevera,ge.

BTP Valore, ordini superano 14 mi-

liardi di euro da inizio of-
ferta. La seconda emissione
del BTP Valore, la famiglia
di titoli di Stato dedicata
esclusivamente ai rispar-
miatori individuali e affini
ha raggiunto quota 14 mi-

liardi di euro da inizio offerta. Gli ordini
hanno superato gli 1,11 miliardi di euro
nella quarta giornata. Questi si sommano
ai 12,89 miliardi di euro delle prime tre
giornate (4,78 miliardi di euro lunedì,
4,54 miliardi di euro martedì e 3,58 miliar-
di di euro mercoledì). Il collocamento è
partito lunedì 2 ottobre.

Studentati, la prima fase del Progetto
OPA di Invimit si conclude con 108 im-
mobili candidati. Sono 108 le candidatu-
re che gli Enti hanno trasmesso sulla piat-
taforma online creata appositamente da
Invimit SGR, società partecipata al 100%
dal Ministero dell'Economia e delle Finan-
ze, per il Progetto Opa, lanciato a giugno.
L'iniziativa, il cui avviso è scaduto il 30 set-
tembre, ha l'obiettivo di acquistare immo-
bili dagli Enti territoriali e dalle Ammini-
strazioni Centrali su tutto il territorio na-
zionale da destinare, in questo primo lan-
cio, alla realizzazione di residenze per stu-
denti. Con riferimento alla distribuzione

territoriale, la maggior par-
te delle richieste, ossia il 48
per cento, proviene dal Sud
con il primato di Calabria,
Campania e Puglia per nu-
mero di candidature presen-
tate. Reggio Calabria, Saler-

no e Taranto sono state le città più attive al
Sud. Le richieste pervenute dal Nord del
Paese si sono attestate, invece, al 41 per
cento, con il Veneto, il Piemonte, la Lom-
bardia e l'Emilia-Romagna tra le regioni
con più istanze presentate. Nel caso pie-
montese, ad esempio, è Alessandria la città
che ha candidato il maggior numero di
edifici, seguita da Novara, Torino e Asti.
Numeri decisamente più contenuti, infi-
ne, sono stati registrati dal Centro, in cui
le richieste sono state I'll per cento del to-
tale. A trainare in quest'area è il Lazio, con
un totale di sei candidature. Seguono la
Toscana, l'Umbria, le Marche e l'Abruzzo
Agricoltura, da Enea nuovo tratta-

mento per dimezzare uso dei pesticidi.

Trattare frutta e verdura con raggi ultra-
violetti per ridurre del 50% la quantità di
pesticidi e incrementarne il valore nutra-
ceutico e la freschezza. E quanto punta a
realizzare Enea nell'ambito del progetto di

ricerca "Ormesi", che preve-
de la progettazione di un
piccolo robot a controllo re-
moto per irraggiare frutta e
verdura in modo da "stimo-
larne" le difese e rafforzarne
la resistenza ai patogeni. I

primi test su basilico, mele e limoni trattati
con raggi UV-C hanno mostrato una mi-
gliore reazione di piante e frutti ai comuni
patogeni che causano le muffe, aprendo la
strada ad applicazioni in serra e su colture
estese.

continua a pagina i:

segue da pagina IX

Pd, Schlein: L'll novembre in piazza
per alternativa alla destra.Elly
Schlein annuncia una manifestazione
per 1'11 novembre. "Per tutte le nostre
battaglie dobbiamo fare un passo avanti
e convergere in un solo luogo, dove invi-
tiamo tutte le persone che sentono come
noi l'urgenza di costruire un'alternativa
a. questo governo, a questa destra", ha,
detto la segretaria del Pd nella relazione
alla direzione del partito. Dopo quella.
che ha definito "un'estate militante",
Schlein ha ribadito che "ora si aggiun-

gono altre campagne, che
prenderanno la forma di
proposte di legge, di politi-
che sui territori e di mobili-
tazione".

Affitti brevi, Salvini
incontra i gestori: Massima collabora-
zione. Per la questione degli affitti bre-
vi, il ministro dei Trasporti Matteo Salvi-
ni ha incontrato al Mit Marco Celani,
presidente dell'Associazione di catego-
ria.
Come spiega una nota del ministero,

Salvini ha confermato la disponibilità ad
"avviare un nuovo piano casa na.ziona.-
le", riba,dito la necessità di tutelare i pro-
prietari e offerto "massima collaborazio-
ne" per individuare soluzione. E' stato
inoltre fatto il punto in considerazione
di alcuni eventi come le Olimpiadi Mila,-
no-Cortina o il Giubileo che moltipliche-
ranno le presenze nelle città italiane.

Visibilia concessionaria, la Procura
ritira istanza di fallimento. Visibilia
concessionaria potrà proseguire la sua
attività.
La Procura di Milano ha infatti ritira-

to, in udienza davanti al giudice del Tri-
bunale 

fallimentare Sergio
Rossetti, l'istanza di liqui-
dazione giudiziale, ossia di
fallimento, che aveva pre-
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sentato per una delle socie-
tà del gruppo fondato da
Daniela Santanchè. In se-

guito all'istanza la società aveva avviato
la procedura di composizione negoziata
della crisi. Su questo fronte cadono così
eventuali profili di bancarotta, mentre i
pm continuano ad indagare sui vari ca-
pitoli del caso Visibilia, nel quale la mi-
nistra del Turismo è indagata per falso
in bilancio e bancarotta.

Assonime: Governo mantenga "postu-
ra estremamente prudente" nella leg-
ge di bilancio. Il Consiglio Direttivo di
Assonime, l'Associazione italiana delle
società per azioni, ha nominato il nuovo
Comitato di Presidenza, che include, ol-
tre al Presidente Patrizia Grieco: Loren-
zo Bini Smaghi, Matteo Del Fante, Luca
Garavoglia, Gian Maria Gros Pietro,
Giuseppe Lavazza, Corrado Passera,
Laura Zanetti e Innocenzo Cipolletta
quale ultimo past President e, in qualità
di invitati, i past President Maurizio Sel-
la e Luigi Abete e il membro onorario
Franco Bassanini. Inoltre, il Consiglio

Direttivo ha incontrato il
Direttore Generale del te-
soro Riccardo Barbieri
Hermitte, con il quale ha
discusso dei contenuti del-
la Nota di aggiornamento
al Def (NadefA) appena ap-

provata dal Consiglio dei Ministri e tra-
smessa al Parlamento. Nel suo interven-
to il Direttore Generale del tesoro ha for-
nito "un'ampia panoramica sul quadro
macroeconomico e sugli obiettivi di fi-
nanza pubblica di medio periodo" e il
Consiglio Direttivo "apprezzando la chia-
rezza ed ampiezza dell'esposizione dei
contenuti della Nadef ha espresso soste-
gno alle iniziative volte a consolidare la
finanza pubblica, in particolare nel deli-
cato contesto di tassi di interesse reali in
aumento e di indebolimento delle pro-
spettive di crescita", si legge in una nota.
Traforo Monte Bianco, Zurino: Con

chiusure si perdono 170 treni merci a
settimana. "Le chiusure programmate
del Traforo del Monte Bianco costeranno
all'export italiano 170 treni merci a setti-
mana". E' quanto afferma Lorenzo Zuri-
no, Presidente del Forum Italiano dell'E-
xport, primo Think tank specificamente

dedicato alla discussione e
al confronto sull'export e il
Made in Italy. Per Zurino
sarebbe "un danno grave
non solo per l'economia val-
dostana e piemontese ma
per l'intero export italiano

che deve già fronteggiare una congiun-
tura difficile tra alti costi delle materie
prime, alti tassi d'interesse, perdita di
mercati importanti come quello russo e
ucraino e forte rallentamento di mercati
maturi come la Germania".

continua i pagina XII
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Copernicus: Quello scorso è stato il set-
tembre più caldo di sempre. Secondo i
dati raccolti da Copernicus, l'osservato-
rio climatico dell'Unione europea, il mese
scorso è stato il settembre più caldo mai
registrato, e con un margine "straordina-
rio" di differenza rispetto agli anni passa-
ti. Un rapporto pubblicato mercoledì dal
Copernicus Climate Change Service (C3s)
evidenzia come la temperatura superfi-
ciale media dell'aria è stata a settembre di
16,38 gradi, 0,93 gradi superiore alla
media dello stesso mese degli anni l 991-

2020 e di 0,5 gradi superio-
re al precedente record del
2020. I record di tempera-
tura vengono normalmen-
te battuti con margini mol-
to più piccoli, prossimi a un
decimo di grado. Il rappor-

to afferma che si è trattato del "mese caldo
più anomalo" registrato dal 1940 e circa
1,75 gradi più caldo della media dei mesi
di settembre del periodo preindustriale
1850-1900. "Abbiamo vissuto il settem-
bre più incredibile di sempre dal punto di
vista climatico. E' semplicemente da non
crederci", ha commentato il direttore di
C3s, Carlo Buontempo. "Il cambiamento
climatico non è qualcosa che accadrà tra
dieci anni. Il cambiamento climatico è
qui.
Premio Nobel per la Letteratura 2023

a Jon Fosse. Il Premio Nobel per la Lette-
ratura 2023 è stato assegnato allo scritto
re e drammaturgo norvegese Jon Fosse.
L'Accademia di Svezia lo ha premiato "per
le sue opere teatrali e la prosa innovativa
che danno voce all'indicibile", come si leg-
ge nella motivazione del riconoscimento.
Scrittore e drammaturgo, Fosse, nato il
29 settembre 1959 a Haugseund, è auto-

re di diverse opere, alcune
delle quali anche tradotte
in italiano. Tra queste "Tea-
tro" (Editoria&Spettacolo),
"Melancholia" e "Insonni",
editi da Fandango, "Matti-
no e sera", pubblicato da La

Nave di Teseo, come anche i primi due vo-
lumi della trilogia "Settologia". d annun-
ciare il nome dello scrittore premiato è
stato il segretario permanente dell'Acca-
demia Reale svedese, Mats Malm. Il rico-
noscimento viene assegnato ogni anno
dal 1901 grazie alla fondazione, che ven-
ne creata da Alfred Nobel.
Zelensky: Se si congela la guerra, ri-
schio che Mosca attacchi altri nel 2028.
Se ci sarà una pausa o un congelamento
dell'aggressione contro l'Ucraina, la Rus-
sia riuscirà ad adattarsi da qui al 2028 e
sarà in grado di ripristinare il potenziale
militare che abbiamo distrutto e potrà at-
taccare così altri Paesi". Lo ha detto il pre-

sidente ucraino, Volodymyr Zelensky, nel
suo intervenendo al vertice della Comuni-
tà politica europea a Granada. "Oltre all'U-
craina, obiettivi sono sicuramente i Paesi
Baltici e sicuramente altri Stati in cui sono
presenti contingenti russi. Queste sono
informazioni chiare provenienti dalla no-

stra intelligence e le stiamo
segnalando direttamente a
voi".

L..:eloni vede Zelensky:
i Sostegno a Kiev, fino a una

pace giusta. Il presidente
del Consiglio, Giorgia Meloni, ha avuto un
cordiale incontro con il presidente dell'U-
craina, Volodymyr Zelensky, a margine
del Vertice della Comunità Politica Euro-
pea di Granada. Lo rende noto Palazzo Chi-
gi. Meloni ha confermato il continuo e con-
vinto sostegno a 360 gradi del governo ita-
liano alle autorità ucraine per la difesa del-

le infrastrutture critiche e per le esigenze
di Kiev in vista della stagione invernale
finché sarà necessario e con l'obiettivo di
raggiungere una pace giusta, duratura e
complessiva.

Kiev: dispersi 1.214 bimbi e 26mila
adulti da inizio guerra. Dal 24 febbraio
2022, giorno dell'inizio dell'invasione rus-
sa, 1.214 bambini sono stati dichiarati
scomparsi in Ucraina. Lo scrive su Face-
book il servizio stampa dell'Ufficio del Di-
fensore civico. Dal canto suo, il vice mini-
stro degli Interni Leonid Tymchenko ha
annunciato alla tv pubblica che più di

26mila ucraini, tra cui
15mila militari, sono stati
dichiarati dispersi dall'ini-
zio dell'invasione russa.

Spagna, il premier San-
chez annuncia nuovi aiuti

a Kiev. La Spagna manderà nuovi aiuti al-
l'Ucraina. Lo ha annunciato il premier Pe-
dro Sanchez a Granada. Madrid è pronta a
inviare, in vista dell'inverno e dell'offensi-
va russa a cui far fronte, non solo aiuti mi-
litari ma anche generatori di corrente,

continua a pagina XIV

Il Sud in tavola-Le vostre ricette
Pasta zucca e gorgonzola (Nicola, 62
anni, Benevento)
Zucca 1 kg
Gorgonzola 200 g
Ditalini 320 g
Amaretti 5
Rosmarino 2 rametti
Aglio 4 spicchi
Alloro 4 foglie
Cipolle 1/2
Sale fino q.b.
Pepe nero q.b.
Timo 2 rametti
Olio extravergine d'oliva q.b.
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Parmigiano Reggiano
DOP 70 g

La pasta zucca e gor-
gonzola è un primo piatto
che richiama i sapori au-
tunnali e che soddisfa la

nostra voglia di cremosità a tavola. Per
una resa avvolgente abbiamo scelto un
formato di pasta piccolo che attraverso
la cottura "risottata" permetterà di as-
sorbire al meglio gli aromi.
Per preparare la pasta zucca e gor-

gonzola come prima cosa prendete la
zucca, apritela a metà 1 e togliete tutti i
semi con l'aiuto di un cucchiaio. Poi to-
gliete la buccia. Tagliate la zucca a cu-
bettoni. Trasferitela in una teglia. Sa-
latela e aggiungete aglio, timo, rosma-
rino, alloro è un filo d'olio. Infornate e
fatela cuocere per circa 30 minuti in
forno statico preriscaldato a 180°. Una
volta cotta la zucca, eliminate gli aro-
mi e frullatela bene con un minipimer
fino a ottenere una crema. Mondate e
tritate una cipolla molto finemente.
Dentro una pentola abbastanza ca-
piente versate abbondante olio e la ci-
polla.
Fate soffriggere a fuoco moderato.

Aggiungete la zucca e
due mestoli d'acqua. Ag-
giungete i ditalini e por-
tate a cottura. Aggiunge-
te acqua ogni volta che sa-
rà, necessario e salate in
cottura. Nel frattempo ta-

gliate il gorgonzola a cubetti e aggiun-
getelo in pentola a fiamma spenta in-
sieme al Parmigiano Reggiano grattu-
giato 18. Mescolate bene finché tutto
sarà ben amalgamato. Servite sbricio-
lando sopra i piatti gli amaretti. La pa-
sta zucca e gorgonzola è pronta per es-
sere gustata.
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